

CISH / ICHS Report
NEWS FROM THE AMSTERDAM 2010
INTERNATIONAL CONGRESS OF
HISTORICAL SCIENCES

CISH / ICHS Report
NOUVELLES DU CONGRÈS INTERNATIONAL
DES SCIENCES HISTORIQUE
2010 D'AMSTERDAM

A Week in Amsterdam

The University of Amsterdam was ablaze with banner and pennants in aqua, white and red announcing the holding of the 21st ICHS / CISH in late August. Equally prominent were the student guides standing by pennants, directing the hundreds of enquiring participants to venues or local sites. During the week from 22 -28 August 2010, Amsterdam hosted the Congress itself as well as a variety of conferences by organization such as the

International Commission for Historical Demography, the International Federation for Research in Women's History and the International Standing Conference of the History of Education. Local organizers offered an exceptional range of post-conference activities, as well as crafting an engaging schedule of panels throughout the week. One of the signal innovations was the use of the Holland House Museum in central Amsterdam as a meeting place in the early evening. The "Remains of the Day" events featured prominent historians

addressing compelling issues in a conversational format. The noted French cultural historian Roger Chartier presented his observations on reading and literature, one of many engaging speakers that rounded out the day. These evening presentations can be still be enjoyed by those not able to get to Amsterdam, available on the Holland House Museum website: <http://hollandhistoryhouse.innl.nl/>. The recordings offer a taste of the congress atmosphere over the course of that busy week.

The weather was not always kind during the Congress. But the occasional downpours did not dampen spirits appreciably. There was a buzz about the main meeting halls and in the surrounding streets, as local and internationally based historians from all parts of the world rubbed shoulders and exchanged views. The ICHS / CISH is international at its core, a body first organized in the interwar years to allow contacts among historians on a routine quinquennial basis. The five-year cycle remains in place, although so much else has changed dramatically since the birth of this institution. The most evident change is in the national origins of participants. European historians may still represent the majority of registrants. However, the organizers secured support to assist graduate students to attend and particularly those from developing country. Their policies were clearly successful and there was significant participation by historians, at all levels, from all the world's continents. The program contained numer-

Une semaine à Amsterdam

L'Université d'Amsterdam était enjolivée de bannières et de banderoles vert-bleues, blanches et rouges annonçant la tenue du 21^e CISH/ICHS à la fin août. Les étudiants-guides, debout près des bannières, qui indiquaient aux centaines de participants le chemin à emprunter vers les lieux de rencontre ou sites locaux, étaient tout aussi en évidence. Amsterdam a été l'hôte du congrès et de plusieurs conférences d'organisations tel que La

Commission internationale de démographie historique, la Fédération internationale pour la recherche en histoire des femmes et la International Standing Conference of the History of Education durant la semaine du 22 au 28 août.

Les organisateurs ont offert une gamme exceptionnelle d'activités post-congrès tout en mettant sur pied un horaire de séances stimulantes toute la semaine. Une des indications innovatrices a été l'utilisation du Musée Holland House, sis au cœur d'Amsterdam, qui a servi de

lieu de rencontre en début de soirée. Les activités « Vestiges du jour » mettaient en vedette des historiens très connus qui employaient une approche controversée pour aborder des questions fascinantes. Roger Chartier, le fameux historien français de la culture française a présenté ses observations sur la lecture et la littérature, une parmi tant d'autres interventions stimulantes, parmi tant d'autres, offertes en fin de journée. Ceux qui ne pouvaient se rendre à Amsterdam sont toutefois en mesure de profiter de ces présentations en soirée sur le site Internet du musée Holland House au <http://hollandhistoryhouse.innl.nl/>. Les enregistrements nous donnent un aperçu de l'atmosphère qui régnait durant la semaine chargée du congrès.

La température n'était pas toujours clémente durant le congrès, mais les pluies torrentielles n'ont pas pour autant refroidi l'enthousiasme général. Il y avait une énergie palpable dans les principales salles de conférence et dans les rues adjacentes, alors que des historiens locaux et étrangers se côtoyaient et partageaient leurs opinions. Le CISH/ICHS est fondamentalement international, un organisme qui a vu le jour durant l'entre-guerre pour permettre les communications entre historiens sur une base quinquennale. Si le cycle de cinq ans demeure en place, depuis des origines, des changements drastiques ont été apportés à cette institution. Le changement le plus marquant est dans



Canal in Amsterdam / Canal à Amsterdam

ous sessions offering comparative perspectives on topics ranging from economic development to “maritime worlds”. The flourishing field of world and global history also produced a series of panels, involving historians from across the globe. Canadians were among those presenting at this event and I bumped into both graduate students and faculty I knew from Canadian universities.

2015 Ji’an and Shandong University

One of the critical pieces of business decided by the General Assembly of the ICCHS is the locale of the next congress. The General Assembly is comprised of representatives from all of the National Committees and Affiliated Organizations that are members of the ICCHS – each sends one delegate. In Amsterdam the General Assembly gave enthusiastic support to the proposal from the Chinese delegation that the city of Ji’an and Shandong University host the 2015 Congress. Shandong University, based in Ji’an, serves a population of about 58,000 students and has well developed international links to universities across the world, as well as first-rate infrastructure. It is celebrated as one of the oldest of China’s universities. The city of Ji’an can be reached through a range of air and rail connections from major centres like Beijing and Shanghai. In addition, the cultural richness of this region promises an exceptional event for all those attending. This will be the first meeting of the congress held in Asia, a timely development. This forthcoming meeting represents the next stage of development of the ICCHS, as the centennial of its founding approaches.

Beverly Lemire



l’origine nationale des congressistes. Les historiens européens forment peut être toujours la majorité des congressistes. Néanmoins, les organisateurs ont réussi à obtenir des fonds pour aider les étudiants aux études supérieures à assister au congrès, particulièrement en ce qui concerne ceux de pays en voie de développement. Cette politique a clairement réussi car il y avait une participation importante d’historiens, de tous niveaux, en provenance de tous les continents du monde. Le programme contenait des séances qui offraient des perspectives comparatives sur des sujets allant du développement économique au « mondes maritimes ». Le domaine florissant de l’histoire mondiale et globale a également produit une série de panels impliquant des historiens de tous les coins du monde. Des Canadiens faisaient partie de ceux qui ont présenté des communications lors du congrès et j’ai rencontré des étudiants aux études supérieures ainsi que des membres du corps enseignant d’universités canadiennes que je connaissais.

2015 – Université Ji’an et Shandong

Une des décisions clé prises par l’Assemblée générale du CHSI a été l’emplacement du prochain congrès. L’Assemblée générale est formée de représentants de tous les comités nationaux et d’organisations affiliées qui sont membres du CHSI, chacun de ceux-ci dépêchant un délégué. À Amsterdam, l’Assemblée générale a appuyé avec enthousiasme la proposition de la délégation chinoise de tenir le congrès 2015 à Ji’an et l’Université Shandong. L’Université Shandong, située dans la ville de Ji’an répond aux besoins de 58,000 étudiants et entretient des liens internationaux bien ancrés avec des universités de partout au monde et elle jouit également d’une infrastructure de premier plan. Elle est célébrée comme une des plus anciennes universités de la Chine. La ville de Ji’an est facilement accessible par avion et est reliée par le rail avec des villes majeures comme Beijing et Shanghai.

De plus, la richesse culturelle de cette région promet un congrès exceptionnel pour ceux qui y assisteront. Il s’agira du premier congrès qui aura lieu en Asie, un déroulement opportun. La prochaine rencontre du congrès représente le prochain stage d’évolution du CISH, qui fêtera sous peu son centenaire.

Beverly Lemire

*L’Université Shandong, située dans la ville de Ji’an
Shandong University, located in the city of Ji’an*